

**Zeitschrift:** Suisse magazine = Swiss magazine  
**Herausgeber:** Suisse magazine  
**Band:** - (2007)  
**Heft:** 217-218

**Vorwort:** Éditorial : entre vacances et élections  
**Autor:** Alliaume, Philippe

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## Entre vacances et élections.

Notre si calme Suisse bouillonne un peu à l'approche des élections fédérales. Ce rendez-vous quadriennal a pris l'habitude d'apporter son lot de surprises.

Cela a d'abord été l'éclatement de la « formule magique » qui régissait depuis si longtemps la composition du Conseil fédéral, puis des inversions de pouvoirs qui ont quelque peu mis à mal la collégialité dudit CF. Les Suisses de l'étranger ne sont pas épargnés. Les partis politiques viennent enfin de se rendre compte que nous représentons une force politique de nature à inverser certains équilibres. Les études précises menées par les organismes ad hoc ont par ailleurs révélé que les communautés de la Cinquième Suisse, traditionnellement classées Heimweh tendance UDC, étaient en fait majoritairement de sensibilité socialiste. Il n'en a pas fallu beaucoup plus pour que le PS abandonne son peu d'intérêt historique pour les expatriés et enfourche le cheval de la représentation des Suisses de l'étranger à l'Assemblée fédérale. Ne nous y trompons pas, ces projets n'ont que très peu de chances d'aboutir. Ce n'est pas un hasard si la dernière fois que nous avons écrit trois fois à TOUS les présidents et TOUS les secrétaires de TOUS les partis de suisse pour les interroger sur leur politique à

l'égard des Suisses de l'étranger, les seuls qui ont daigné répondre ont été les Verts.

Un nombre considérable de candidats de l'étranger sont inscrits sur des listes électorales en Suisse. Le système fait que même ceux qui sont soutenus par l'Organisation des Suisses de l'étranger (OSE), au conseil de laquelle ils siègent, ont très peu de chances d'être élus. Notons par ailleurs qu'ils sont tous sur des listes UDC, respectivement à ZH, SH, GE et BS.

Cette fièvre électorale a aussi touché l'OSE elle-même. Lors de son congrès annuel en août à Genève, l'élection du remplaçant de Georg Stucky, en fin de mandat, aurait dû se traiter tranquillement entre radicaux et socialistes. Et voilà qu'un trouble-fête de l'UDC pose sa candidature, hors délais, en arguant qu'en tant que premier parti de Suisse, l'UDC doit être dans cette élection. Pour éviter le psychodrame (Swissinfo dixit), l'OSE a prudemment décidé de remettre cette élection à la prochaine séance du Conseil des Suisses de l'étranger (CSE). Cela ne pose aucun problème institutionnel puisque les membres du CSE ne sont pas élus par les Suisses de l'étranger. Et selon les termes de l'OSE, cela permettra de voir d'ici là lequel de ces candidats aura été capable de se faire réélire au parlement.

Ce légitime souci démocratique risque de poser d'autres problèmes. Le président Sarkozy a été

clair : les ministres qui auront été blackboulés par les urnes devront démissionner, c'est la règle démocratique. En présentant quatre de ses membres à une élection risquée, le CSE joue gros.



La présidente de la Confédération qui, en tant que socialiste, Genevoise et patronne du DFAE ne pouvait pas ne pas être là, a qualifié les Suisses de l'étranger de « bâtisseurs de ponts ». À voir le nombre de consulats qui continuent de fermer (Bordeaux notamment) et les restrictions toujours plus grandes opposées aux Suisses de l'étranger, on ne peut s'empêcher d'imaginer que Micheline Calmy-Rey, la célèbre interprète des Trois Cloches version 2007, parlait du pont de la rivière Kwai.

**PHILIPPE ALLIAUME**

### Petite annonce

#### Je propose une studette...

Studette 11 m<sup>2</sup> RDC, vue sur parc au calme, immeuble résidentiel dans quartier résidentiel, Yvelines, Bougival (15km de Paris, proche Versailles) refait à neuf, kitchenette, TV, SdB sur le palier (non partagé), 0 personne à l'étage.

#### ... en échange de :

Services (env. 6h par semaine) :

Soutien scolaire enfant 9 ans : 2 h-3 h - Accompagnement (AR) aux activités sportives : lundi 18 h 30 (aller uniquement) : trajet 15' ; mardi-vendredi 18 h, retour 19 h : 5' à pieds ; mercredi matin 8 h 45-11 h 20.

Congés scolaires presque totalement libérés, visite de Paris pendant les jours non libérés (entrées payées)

#### Profil recherché :

jeune fille, propre, non fumeuse, motivée, ponctuelle - germanophone très appréciée - période : année scolaire 2007-2008  
Ecrire mail de motivation à [catherinealbisetti@yahoo.fr](mailto:catherinealbisetti@yahoo.fr) avec description détaillée